

ASIGNATURA:

PERIODO: plan de apoyo 2

ANO 2024

DOCENTE: HEILER MOSQUERA

GRADO: 6 etica

FECHA: Semana

AREA: Ética y Valores

GRADO: 6-5

TALLER No. 2

Es un gusto saludarles esperando que se encuentren bien en forma integral, toda la familia. El trabajo que vamos a desarrollar consiste en leer inicialmente un corto cuento sobre la solidaridad; posteriormente elaboran unas actividades y reafirmo ese tema con otro hermoso cuento que lo puede ver en youTube llamado “El autobús solidario de cuatro casas”. Espero que les guste.

CUENTO: “LOS DOS CAMARADAS”



Iban por el bosque dos camaradas (amigos), cuando salió a su encuentro un oso. Uno de ellos echó a correr, trepó a un árbol y se escondió entre las ramas. El otro se quedó en medio del camino. Viendo que no tenía escapatoria, se arrojó al suelo y fingió estar muerto. El oso se le acercó y se puso a olerlo. El hombre retuvo la respiración y el gigantesco animal se alejó de allí. Cuando el oso se hubo marchado, el otro bajó del árbol y preguntó entre risas: — ¿Qué te ha dicho el oso al oído? —Me ha dicho que los que abandonan a sus amigos en los instantes de peligro son muy malas personas.

- 1• ¿Qué es para ustedes la solidaridad? • ¿Han vivido una situación en la que sientan que un amigo les haya dejado en soledad? Escribe como te sentiste. Y tu opinión.



2. Las siguientes frases están relacionadas con el valor de la solidaridad, escojan una de ellas y respondan las preguntas a continuación.

- *Llevadera es la labor cuando muchos comparten la fatiga. Homero*
- *Todos para uno y uno para todos. Alejandro Dumas*
- *Pues hemos nacido para colaborar. Marco Aurelio*

PREGUNTAS:

¿Por qué escogieron esa frase? ¿Qué les dice? ¿Entre ustedes practican la solidaridad?

¿Qué importancia tiene para ustedes la solidaridad? Escriban la opinión de cada participante.

¿La comunidad en donde ustedes viven es solidaria? Escriban como lo expresan.

¿La solidaridad tiene que ver con compromiso con los demás? ¿Por qué?

Reunidos van a dibujar un árbol de buen tamaño en el cual todos participan coloreando con las huellas, utilizar maquillaje viejo, labial, vinilos, acuarelas, lo que tengan a mano. Escriban como se sintieron haciendo esto juntos.

La solidaridad es uno de los valores humanos que se define como la colaboración mutua entre las personas de una comunidad, donde se actúa a favor de los demás, en forma desinteresada, y teniendo en cuenta únicamente sus intereses y necesidades. Se traduce en sentimientos de unidad y apoyo con aquellos que pasan situaciones difíciles y necesitan de la ayuda de los demás miembros de su comunidad. Normalmente, la palabra solidaridad la escuchamos cuando ocurren situaciones como guerras, atentados terroristas o tragedias naturales como inundaciones o avalanchas. En estos eventos escuchamos que la comunidad nacional o internacional convoca a los ciudadanos para solidarizarse con las víctimas. Los sentimientos de solidaridad y empatía facilitan que las personas ayuden con dinero o bienes a quienes se encuentran en esas situaciones.

Pero la solidaridad no solamente se manifiesta en una ayuda material, pues supone también sentimientos de afecto: el apoyo a un amigo, las expresiones de bondad con las personas que atraviesan situaciones de hambre y pobreza, la empatía hacia quienes sufren cualquier clase de pérdida, la alegría de apoyar a un compañero que lo necesita. En fin, la solidaridad es un conjunto de valores, todos ellos saturados de nobleza y amor. Tomado del manual de ética sexto)

ESCRIBE EN UN CUADRO ACCIONES DONDE SE DEMUESTRE SOLIDARIDAD CON LA FAMILIA, CON LOS AMIGOS, CON LA COMUNIDAD.

¿SE PUEDE VIVIR IGNORANDO LAS NECESIDADES DE QUIENES NOS RODEAN? EXPLIQUEN.

